



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Martes, 27 de septiembre Día Mundial del Turismo

### MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p><b>Nuevo enfoque estratégico para la defensa del Ecuador. Diálogo Américas</b>          El ministro de Defensa Nacional del Ecuador, General de División (R) Luis Lara Jaramillo, conoce muy de cerca a las Fuerzas Armadas de su país. Sus 38 años de carrera militar lo llevaron a ser comandante de varios grupos de operaciones especiales, comandante de infantería y agregado de defensa de la Embajada del Ecuador en Chile, hasta llegar al más alto cargo militar como jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas entre 2019 y 2021. Hoy, el ministro Lara busca que las Fuerzas Armadas tengan los recursos tecnológicos, humanos y de infraestructura, para cumplir con su misión. Él se reunió con Diálogo en su despacho ministerial para conversar sobre sus prioridades. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@DefensaEc</b>          26 de septiembre. Una sola bandera nos cobija. Somos la herencia de libertad, fortaleza y sueños por cumplir. #MiBanderaEc representa la historia de gloria y el futuro de esperanza de todos los ecuatorianos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@MuseosDefensaEc</b>          Este año el #DíaMundialDelTurismo se celebra bajo el lema "Repensar el turismo". El propósito es replantear los modelos de desarrollo y sostenibilidad, resaltando los valores sociales, culturales, políticos y económicos que fomenta la actividad turística en el país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b>  <b>#TuSaludEsPrimero</b>   Acceda directamente a las atenciones de primer nivel, más ágiles y oportunas con @MiAvantmed. Cita en línea en "AVANTCLOUD" o 1 700 282 686 / 023 945 870. <b>Avantmed Tulcán:</b> Sucre entre Atahualpa y Boyacá. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b>          #ElDato   Conoce cuántos préstamos quirografarios hemos otorgado de febrero - agosto 2022. <a href="#">Ver más</a></p>	

### SEGURIDAD Y DEFENSA

<p><b>Consulta popular obliga a repensar el rol de las Fuerzas Armadas por la inseguridad. La Hora</b>          Una eventual calificación de constitucionalidad por parte de los jueces de la Corte Constitucional (CC) a la primera pregunta que plantea el presidente de la República Guillermo Lasso, para ser sometida a consulta popular, permitiría que las Fuerzas Armadas apoyen a la Policía Nacional de manera complementaria, pero "con límites": para combatir el crimen organizado, y con un requerimiento previo y motivado de la Policía. Además, la actuación de los militares será fiscalizada por los organismos de control. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Autoridades incautaron 403 kilos de marihuana en operativo en Tulcán. El Telégrafo</b>          Un operativo conjunto de la Policía Nacional, las Fuerzas Armadas, la Fiscalía y la Aduana del Ecuador logró el decomiso de 403 kilogramos de marihuana. La droga fue localizada, tras el allanamiento de un inmueble ubicado en Tulcán, Carchi. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El Cosepe elevó al narcotráfico como amenaza a la seguridad del Estado. La Hora</b>          Ecuador ha ratificado tratados de extradición con al menos 20 Estados. Mientras la Corte Constitucional (CC) emite una resolución sobre la propuesta de consulta popular planteada el 12 de septiembre de 2022 por el presidente Guillermo Lasso, en el país se debate sobre la posibilidad de extraditar a ecuatorianos. "La extradición de ecuatorianos está prohibida en todos los delitos, incluso aquellos relacionados al crimen organizado transnacional como el narcotráfico, tráfico de armas, trata de personas y tráfico de migrantes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La Armada interviene en la descontaminación de Yahuarcocha. La Hora</b>          Una visita de técnicos y oficiales de la Armada del Ecuador marcó el inicio de la colaboración que dicha institución brindará para intentar descontaminar las aguas de la laguna de Yahuarcocha. Desde el Municipio de Ibarra expusieron que la llegada de los expertos, la última semana de septiembre de 2022, fue con el objetivo de monitorear de forma técnica la calidad del agua y determinar alternativas para su regeneración. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Martes, 27 de septiembre Día Mundial del Turismo

<p><b>Los ingenieros navales plantean crear una avenida en el Guayas. Expreso</b>  A diario, la avenida de las Américas soporta el tráfico de 197.040 automotores, de lunes a viernes. En igual situación le sigue el puente de la Unidad Nacional que, entre enero y abril de este año, registró la circulación diaria de 186.948 vehículos de entrada y salida a Guayaquil, según el análisis que en ese entonces realizó la Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM). Ambas arterias son solo una muestra de lo saturado que está el tráfico terrestre en la ciudad, y que se siente especialmente en las denominadas horas pico, con interminables filas de carros que sofoca no solo a conductores sino a todos los habitantes, sin que exista una real solución de cambios. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Víctor Zárate: "Nos preocupa que sigan ingresando explosivos a Guayaquil". Expreso</b>  En la zona 8, integrada por Guayaquil, Durán y Samborombón, hubo 134 amenazas de bombas entre enero 1 y la tercera semana de septiembre de 2022. El pico registrado pone a pensar a los uniformados para modificar los controles ciudadanos, pues movilizan elementos legales para minería y crean artefactos explosivos caseros.- Nunca antes se han dado tantas explosiones en Guayaquil ¿Por qué se están dando con mayor frecuencia y cuál es la relación entre ellas?- Están relacionadas con la intimidación y extorsión, algunas han sido lanzadas a viviendas, centros comerciales o también denunciadas por llamada telefónica al 911. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Zapata asume la lucha antidrogas mientras reestructura a la Policía. Primicias</b>  Juan Zapata empezó su trabajo al frente del Ministerio del Interior. El exoficial de Policía deberá dividir su trabajo entre el combate contra el crimen organizado y el cambio de modelo gestión policial ofrecido tras el caso María Belén Bernal. Juan Zapata es el cuarto ministro encargado de la seguridad interna en el gobierno de Guillermo Lasso. Esta, junto al sistema carcelario, han sido las áreas más problemáticas para el régimen y además, las que más cambios de titulares han sufrido. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Asociación de judiciales pide seguridad ante recurrentes atentados del crimen organizado. Expreso</b>  La Asociación de Magistrados y Jueces del Ecuador (Aemaj) expuso su malestar la tarde del lunes 26 de septiembre sobre el riesgo que corren los judiciales en medio de los altos niveles de criminalidad que se registran en diferentes provincias del país. Heidy Borja, jueza y representante de la organización en Guayas, dijo que están preocupados, que no quieren ser víctimas del crimen organizado, sobre todo, los jueces de Garantías Penales, quienes imparten justicia en casos de narcotráfico. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Investigaciones determinarán las razones del hundimiento de la lancha de cabotaje 'Angy'. El Telégrafo</b>  Pablo Caicedo, Director Nacional de Espacios Acuáticos de la Armada, dio detalles del hundimiento de la lancha de cabotaje 'Angy' ocurrido la noche de este domingo, 25 de septiembre del 2022, en Galápagos y que, hasta el momento, deja a cuatros personas fallecidas y otras dos desaparecidas. Caicedo informó que las investigaciones determinarán las causas de este accidente y para ello, a través de la Fiscalía General del Estado, se ha pedido que tanto el capitán como el ayudante de la embarcación rindan testimonio y así esclarecer lo sucedido. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cámaras sin funcionar del ECU 911 preocupa a los ciudadanos. La Hora</b>  El funcionamiento de las cámaras de videovigilancia del Servicio Integrado de Seguridad ECU 911 se ha convertido en una de las mayores preocupaciones de la ciudadanía. A decir de los moradores de varios sectores, hasta ahora no conocen si funcionan o no estos dispositivos. Un ejemplo de ello se dio en el sector La Joya, al sur de Ambato, cuando a uno de los vecinos prácticamente le desvalijaron el vehículo que permanecía estacionado fuera de su casa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Captadoras ilegales de dinero dan créditos con dólares falsos. Primicias</b>  La circulación de billetes falsos en Ecuador se ha incrementado exponencialmente en los últimos dos años, según la Policía Nacional. En Ecuador hay bandas dedicadas a imprimir dólares falsos. Estas organizaciones criminales tienen dos estrategias para hacer circular esos billetes. Una de las vías más comunes es a través de las llamadas captadoras ilegales de dinero. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Proceso administrativo para determinar responsabilidad de policías en femicidio de María Belén Bernal tendrá veeduría ciudadana. El Universo</b>  El ministro del Interior, Juan Zapata, mantuvo una reunión con la cúpula policial para conocer el estado en el que está la búsqueda y captura de Germán Cáceres, teniente de Policía que se encuentra prófugo y señalado como el principal sospechoso del femicidio de su esposa, la abogada quiteña María Belén Bernal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Juan Zapata se posesionó como nuevo ministro del Interior pidiendo un voto de confianza en la Policía y comprometiendo esfuerzos para esclarecer el caso Bernal. El Universo</b>  "La confianza brindada será devuelta con trabajo", expresó Juan Zapata, quien fue posesionado la mañana de este lunes 26 de septiembre como nuevo ministro del Interior, en el Palacio de Carondelet, centro histórico de Quito. El funcionario reemplaza en ese cargo a Patricio Carrillo, quien estuvo al frente de esa cartera por 177 días. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Personas privadas de la libertad también formaron parte del juramento a la bandera. El Telégrafo</b>  Personas adultas privadas de la libertad y adolescentes infractores también realizaron el juramento a la bandera, este lunes 26 de septiembre del 2022. Así lo detalló el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI). Los eventos se realizaron en simultáneo en diferentes centros a nivel nacional, como parte de su participación en el eje educativo. En un video, el SNAI sintetizó este momento cívico. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Martes, 27 de septiembre Día Mundial del Turismo

<p><b>Patricio Carrillo calificó el caso de María Belén Bernal como la peor crisis en la historia de la Policía. El Comercio</b></p> <p>Horas antes de ser cesado como ministro del Interior, Patricio Carrillo, mantuvo una álgida reunión con el Consejo de Generales de la Policía Nacional. En ese encuentro se trataron temas relacionados con la muerte de la abogada María Belén Bernal. La reunión ocurrió el viernes 23 de septiembre del 2022, en las instalaciones de la Comandancia General de la Policía Nacional, en el norte de Quito. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Virgilio Saquicela pide al Gobierno que tenga 'la capacidad' de hacer una reestructuración en la Policía Nacional. El Universo</b></p> <p>Una reestructuración de la Policía Nacional que no se limite a cambios en el alto mando exigió el presidente de la Asamblea Nacional, Virgilio Saquicela, al presidente de la República, Guillermo Lasso, a propósito del crimen de María Belén Bernal. Este martes 27 de septiembre, la Función Legislativa retoma sus actividades luego de un receso de quince días y tiene previsto arrancar con la comparecencia ante el pleno de legisladores de Elizabeth Otavalo, madre de María Belén Bernal, quien fue asesinada el pasado 11 de septiembre y cuya investigación está en proceso en la Fiscalía General. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Con fusil, dos hombres fueron asesinados mientras conversaban afuera de vivienda en Quevedo. El Universo</b></p> <p>Dos hombres fueron atacados a bala cuando conversaban en el patio exterior de una vivienda en la parroquia Venus del Río, del cantón Quevedo, en la provincia de Los Ríos. Este nuevo hecho violento se suscitó la tarde de este lunes 26. Las dos personas estaban afuera del domicilio cuando fueron sorprendidos por los antisociales, indicó Darwin Guevara, jefe de distrito de policía Quevedo-Mocache. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En 36 horas, 20 personas fueron asesinadas en Guayaquil y Durán. Primicias</b></p> <p>Entre el viernes 23 y el lunes 26 de septiembre de 2022, fueron asesinadas 20 personas en Guayaquil y Durán, de las cuales cinco eran víctimas de extorsión. Guayaquil y Durán vivieron el fin de semana más violento registrado en 2022. Entre el viernes 23 y el lunes 26 de septiembre de 2022, fueron asesinadas 20 personas en estos dos cantones de la Costa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Germán Cáceres entra a la lista de los diez más buscados del país por el femicidio de María Belén Bernal. El Universo</b></p> <p>Germán Cáceres, teniente y exinstructor de la Escuela Superior de Policía Alberto Enríquez Gallo, señalado como el presunto responsable de la desaparición y femicidio de su esposa, María Belén Bernal, ingresó a la lista de los diez más buscados del país por violencia de género. La tarde de este lunes la Policía Nacional difundió en redes sociales un afiche con los rostros de los diez sujetos, entre los que se encuentra Cáceres. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>'Vacunas' se extienden a los cantones de Tungurahua. La Hora</b></p> <p>La modalidad de extorsión, 'pinchazo' o 'vacuna' se extendió a bares, discotecas y locales comerciales de varios cantones de Tungurahua, donde se les impone el pago de una cuota a cambio de supuesta seguridad. Baños, Pelileo, Cevallos y Ambato, son de las localidades donde se han presentado estos casos, sin embargo, no todos se atreven a denunciarlo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>'Tenemos evidencia de lo que el crimen organizado puede hacer en contra de los funcionarios judiciales cuando no están conformes con una decisión'. Magistrados presentan nueve pedidos para continuar sus labores. El Universo</b></p> <p>Representantes de los jueces en Guayas detallaron nueve puntos que serán compartidos con el Consejo de la Judicatura para tener condiciones "mínimas de seguridad" y expresaron su preocupación por la escalada de violencia que incluso afecta a los funcionarios públicos, como el fiscal Edgar Escobar, quien murió en un atentado criminal la semana pasada. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Santo Domingo sería base para negociación de dinero falso. La Hora</b></p> <p>Las investigaciones están en curso. En los últimos días se han realizado varios decomisos. La circulación de dinero falso es otra problemática que actualmente afronta la Policía Nacional, delito que tendría a Santo Domingo como uno de sus principales puntos de operaciones. En el último mes se realizaron varias intervenciones para desarticular a personas que se movilizaban con billetes de altas denominaciones y en su totalidad resultaron clonados. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Estudiantes rinden homenaje presencial a la Bandera, pero con restricciones. El Comercio</b></p> <p>A escala nacional, 277 365 estudiantes de tercero de bachillerato cumplen con el Juramento a la Bandera del Ecuador este 2022. El acto cívico se cumple cada 26 de septiembre con motivo del Día de la Bandera. Participan instituciones educativas particulares fiscales y fiscomisionales de las regiones Costa, Sierra, Amazonía y Galápagos. <a href="#">Ver más</a>, <b>Nota referente: @ISSFA ECUADOR, @ESPEU, @FFAAECUADOR</b></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#Zaruma</b></p> <p>Durante una operación militar de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en el interior de una bocamina, efectivos militares decomisaron: 14 tacos de explosivos, 120 Cápsulas de fulminante, 55 mts. de mecha lenta. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Martes, 27 de septiembre Dia Mundial del Turismo

@FFAEUCUADOR

El Grad. Nelson Proaño Rodríguez, Jefe del CC.FF.AA, visitó la Fuerza de Tarea Conjunta #Guayas y el puesto de mando del Centro de Rehabilitación Social #Guayaquil, para supervisar el cumplimiento de las operaciones militares ejecutadas en apoyo a las Instituciones del Estado. [Ver más](#)



@FFAEUCUADOR

LosRíos] Durante operaciones militares en #Babahoyo, #FFAA, decomisó 01 revólver, 01 arma blanca y dos fundas con sustancias sujetas a fiscalización, y en el cantón #Quevedo se aprehendió a dos ciudadanos que en su poder tenían una pistola traumática con alimentadora y munición. [Ver más](#)



## COYUNTURA

**Procuraduría del Estado emite informe favorable para la Consulta Popular del Ejecutivo. Expreso**

La Procuraduría General del Estado brindó un informe favorable para la realización de una Consulta Popular remitida por el Ejecutivo en temáticas como seguridad, fortalecimiento de la democracia y medioambiente. El pliego fue enviado a la Corte Constitucional, que será la instancia encargada de su aprobación. [Ver más](#)



**Schlumberger se lleva la mejor tajada en cinco contratos petroleros. Primicias**

Petroecuador se quedó con la menor parte de los ingresos brutos de cinco campos maduros donde presta servicios Schlumberger. La Comisión de Fiscalización audita estos acuerdos. La gigante francesa de servicios petroleros Schlumberger se llevó la mayor parte de la torta en cinco contratos de servicios con financiamiento, firmados con la petrolera estatal ecuatoriana Petroecuador. [Ver más](#)



**Gobierno de Lasso se enredó en los grandes anuncios y perdió su oportunidad de atraer inversiones al sector petrolero. La Hora**

La falta de acciones concretas se profundizó con el paro indígena de junio. El decreto 95 fue un espejismo. A pocos días de entrar en los últimos tres meses de 2022, la producción diaria está estancada en un poco más de 490.000 barriles de crudo. En otras palabras, a pesar de los anuncios y discursos oficiales, el país está muy lejos de cumplir la meta de llegar a los 580.000 barriles hasta finales de año. [Ver más](#)



**Jueza declaró la nulidad del proceso contra Leonidas Iza. Primicias**

El presidente de la Conaie, Leonidas Iza, enfrentaba un proceso por paralización de servicios públicos, durante el paro nacional de julio de 2022. Nota actualizada a las 13:00 del 26 de septiembre de 2022, con decisión judicial sobre el caso contra Leonidas Iza. La jueza Paola Bedón declaró la nulidad del proceso contra el presidente de la Conaie, Leonidas Iza, por paralización de servicios públicos durante las manifestaciones de julio de 2022. [Ver más](#)



**En nueve años, el Estado gastó \$ 122,5 millones en la promoción electoral de candidaturas. El Universo**

Más de \$ 122,5 millones ha gastado el Estado ecuatoriano en el financiamiento de la propaganda de las campañas electorales en los medios de comunicación social para las organizaciones políticas entre el 2013 y el 2021. La cifra se desglosa de esta forma: \$ 66'688.502,22 para las elecciones generales (presidente, asambleístas y parlamentarios andinos) y \$ 55'830.857,27 para las seccionales (alcaldes, prefectos, concejales y vocales de las juntas parroquiales rurales). [Ver más](#)



**21% de población en Ecuador es más vulnerable a inundaciones. Primicias**

Las devastadoras inundaciones en Pakistán reavivan el debate sobre cómo el cambio climático exagera los fenómenos meteorológicos. Y Ecuador no está exento de tragedias, advierte nuevo estudio. Más de 1.400 fallecidos y el 30% del país bajo el agua son los efectos de las inundaciones en Pakistán, tras la temporada de lluvias monzónicas este año. [Ver más](#)



**Lasso anuncia demolición del edificio donde ocurrió el femicidio de Belén Bernal. Primicias**

El Presidente anunció que cuando terminen todas las pericias judiciales del caso por femicidio, ese predio será demolido y se construirá uno nuevo en su reemplazo. Luego de posesionar a Juan Zapata como ministro del Interior, el presidente Guillermo Lasso acudió, la mañana del 26 de septiembre de 2022, a la Escuela Superior de Policía, en el norte de Quito. [Ver más](#). Nota referente: [El Comercio](#)



**¿Cómo solicitar el certificado de apoliticismo en línea? El Comercio**

El Consejo Nacional Electoral (CNE) habilitó el 22 de septiembre del 2022 la entrega de certificados de apoliticismo en línea. Para garantizar la integridad y autenticidad del documento, este contará con un código único que se genera de forma aleatoria y automática al momento de la emisión. [Ver más](#)



**Reducción de impuestos aéreos se aplicará en aeropuertos concesionados. El Comercio**

Según la cartera de Estado, esta medida tiene dos fases. La primera ya se aplica en todos los aeropuertos administrados por el Estado central o municipal de forma directa; es decir, los que están a cargo de la Dirección General de Aviación Civil (DGAC). Estos son el Aeropuerto Internacional Gral. Eloy Alfaro en Manta y el Internacional Cotopaxi en Latacunga, pese a que no tienen frecuencias internacionales constantes. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Martes, 27 de septiembre Dia Mundial del Turismo

### ONU denuncia a estados por reavivar 'chantaje nuclear'. El Comercio

El secretario general de la ONU, António Guterres, denunció este 26 de septiembre de 2022, décadas después de la Guerra Fría, que haya vuelto el "ruido de sables" atómicos y subrayó que "la era del chantaje nuclear debe terminarse". "La idea de que cualquier país podría pelear y ganar una guerra nuclear es una locura. Cualquier uso de un arma nuclear llevaría a un apocalipsis humanitario", avisó Guterres en un acto con motivo de la conmemoración del Día para la Eliminación de las Armas Nucleares. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### La reestructuración de la Policía es una necesidad urgente. El Comercio

La muerte de la abogada María Belén Bernal ha sacudido a la opinión pública del país y ha remecido la estructura de la Policía Nacional. La supuesta autoría del femicidio por parte de su esposo, oficial e instructor del organismo de seguridad, junto con la presunción de que el hecho ocurrió al interior del lugar en donde se forman quienes tienen la responsabilidad de dirigir a la institución han creado una sombra de duda sobre los miembros de la entidad. La incertidumbre crece por las imágenes de otro servidor policial que agredía a su pareja en Vinces (Los Ríos) la semana pasada, y por el caso de otro miembro de la corporación que contrató en Ibarra a sicarios en abril pasado, para matar a su pequeña hija con el fin de evitar el pago de la pensión de alimentos. [Ver más](#)

EL COMERCIO

### Frente a la violencia. Rosalía Arteaga. El Telégrafo

Los noticieros están plagados de malas noticias, unas que desafortunadamente se han vuelto recurrentes, han logrado saltar de la crónica roja a las primeras páginas de los diarios, repletan los noticieros televisados y radiales y son parte de la truculencia que también satura las redes sociales, lo que conlleva el riesgo de que la ciudadanía se adormezca y tome como rutinario y hasta normal el cúmulo de noticias negativas que pueblan los medios de comunicación tradicionales y de vanguardia. [Ver más](#)



### Alerta a la Policía Nacional. Iván Paredes. La Hora

No es la intención de este artículo de opinión criminalizar ni desprestigiar a una institución que es parte del proceso histórico del Ecuador, esto, lo manifestamos para que no haya malos entendidos y nadie se sienta aludido o afectado; por el contrario, el afán es abrir el pensamiento a la reflexión y la auto crítica, que es un mecanismo para comprender de mejor manera la realidad nacional que estamos atravesando. [Ver más](#)



### La violencia y otros comportamientos nefastos. José Castillo Celi. El Universo

Los sentimientos nefastos se crean por frustraciones, decepciones, desigualdades, impotencia, agresiones, rechazo, inmadurez; actitud déspota, arrogante, rebelde, tiránica. Causan afecciones psicológicas y físicas. Mucho tiene que ver el hogar, la familia, la escuela y el ambiente para el comportamiento y crecimiento espiritual y emocional de la gente. La cultura, la educación, los ejemplos, los hábitos y las costumbres son significativos para la formación de la personalidad, conducta y actuación. El desarrollo de una nación se mide por la cultura y educación de sus habitantes. ¿Cómo podemos eludir o controlar estos perniciosos sentimientos? Desempeñemos con responsabilidad y probidad el rol que hemos asumido. Como padres de familia debemos ser consecuentes con la crianza de nuestros hijos brindándoles amor, seguridad, confianza, educación, bienestar, respeto. [Ver más](#)

EL UNIVERSO  
El Mejor Diario Nacional

### Juramento a la bandera. Juan Francisco Mora. La Hora

Ayer fue un día especial para el país, la juventud colegial renovó su compromiso de respeto y lealtad a la bandera de Ecuador. Provoca mucha emoción ver la frescura y la energía de la juventud al cumplir este acto simbólico de identidad nacional, para con su patria y sus símbolos. Al mismo tiempo, ver el fervor cívico que el juramento a la bandera despierta en los jóvenes, nos provoca una serie de reflexiones alrededor de la relación entre el país y sus nuevas generaciones. [Ver más](#)



### ¿Se negocia hasta la seguridad? José Hernández. Expreso

El Gobierno ya agravó el nudo gordiano de la inseguridad al prescindir de los servicios del ministro Patricio Carrillo. Ahora solo faltaría que viabilice, de la forma que sea, la impunidad de dirigentes e indígenas que cometieron actos de terrorismo durante la asonada de junio-2022'. [Ver más](#)



### Constituyente o muerte cruzada. Salvatore Foti. La Hora

El Presidente de la República enfrenta su peor crisis desde que asumió el cargo: tiene demasiados frentes abiertos; todos a punto de reventarle en la cara y acabar con su mandato. Hoy más que nunca uno se siente seguro de poder afirmar que todo esto no se da por errores de sus asesores sino por errores del mismo Presidente; no pueden existir a estos niveles asesores tan improvisados a la hora de aconsejar, cuando, en contraste, existen ejemplos de sobra que nos dan cuenta de cómo los egos presidenciales se vuelven determinantes a la hora de definir. [Ver más](#)



### La rotación ministerial. José Velásquez. El Comercio

Que los miembros de un equipo renuncien o sean despedidos con cierta frecuencia es un signo inequívoco de una disfunción. A veces es un tema de liderazgo y otras veces pasa por las reglas del juego, pero también suele atribuirse a un pobre proceso de reclutamiento. El presidente Lasso tuvo buen ojo para rodearse de gente capaz en sus actividades privadas pero en su ejercicio público a veces ha privilegiado la confianza y la lealtad sobre la capacidad. Diego Ordóñez, Carlos Jijón y Eduardo Bonilla son los principales tótems al más rotundo fracaso pero la lista no termina allí. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Martes, 27 de septiembre Día Mundial del Turismo

<p><b>Basta de fórmulas mágicas. Alejandro Querejeta. La Hora</b>          En Ecuador nos abruma un catálogo de violencia en todas sus formas; muchos sostienen que hay que combatirlo con más policías, más jueces y más fiscales. Una violencia a veces evidente y en otras ocasiones subterránea; no es fácil cerrar las heridas sociales que produce ni borrar sus cicatrices. No parece que la lamentable situación vaya a cambiar pronto, menos aun echando manos a la fórmula de la masividad. Gústenos o no, la violencia es una constante. Los males sistémicos que la causan están a la vista: pobreza y desigualdad, diversas formas de violencia cotidiana, bandas criminales ligadas a la droga o el tráfico de personas, inseguridad generalizada, estallidos sociales. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Seguridad informática. Luis León Cárdenas Graide. El Universo</b>          Los siniestros de seguridad informática no son fortuitos, sino consecuencia de causas, mayormente predecibles y prevenibles. Proliferan en entornos que conjugan conductas y condiciones subestándares. La noción estándar de seguridad por capas (o mecanismos de protección) reconoce que ninguna medida es totalmente efectiva por sí sola, requiriéndose del encadenamiento de múltiples capas preventivas y reactivas para prevenir intrusiones y sabotajes de delincuentes informáticos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Vale más la jerarquía que la propia vida. Esthefania Torres. El Telégrafo</b>          “La Policía Nacional hizo su trabajo” dijo el ministro del Interior, en un intento agonizante que suplica confianza a una sociedad ecuatoriana rota. Rota por el tardío protocolo de actuación de la Policía, rota por la enfermiza jerarquía institucional, rota por los discursos revictimizantes de los voceros del Gobierno y su indolencia frente a los familiares y amigos de la mujer, madre, hija y abogada María Belén Bernal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¡Quién para asaltos! Roberto Erazo. El Universo</b>          En la ciudadela Miraflores a ciudadanos que se dirigen a los trabajos, estudios, compras, a las personas que se bajan, suben a sus carros, esperan colectivos; las sorprenden delincuentes, vagos. La delincuencia tampoco descansa en Los Ceibos, los alrededores de Santa Cecilia... ¡Qué pasa que no hay reportes de noticias de la policía, de bajas a los asaltos!, cogen a unos tres delincuentes, los esposan y las tomas, fotos son que los llevan a declarar, no se sabe si en la esquina los dejan libres. La delincuencia organizada, las drogas, la inseguridad las dejaron de herencia los revolucionarios del siglo XXI. ¡Ahora quién nos limpia de esto! <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Hoy conmemoremos con civismo los 162 años del Día de la Bandera; sus colores reflejan libertad, honor y orgullo de ser ecuatorianos. Defensa Ecuador 26-sept-2022  <a href="https://www.facebook.com/hashtag/ecuadormibandera">Ver más https://www.facebook.com/hashtag/ecuadormibandera</a></p>	
<p>Rueda de Prensa por el naufragio de la embarcación Angy – Radio Naval Ecuador 26-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Juicios políticos de Patricio Carrillo OromarTV 26-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Viaje del vicepresidente Alfredo Borrero y Ministro de Salud a Estados Unidos – OromarTV 26-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>La cadete procesada desiste del recurso de habeas corpus. Ecuavisa 26-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Autoridades están convocadas a dos comisiones de la Asamblea Ecuavisa 26-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Naufragio de embarcación dejó cuatro personas fallecidas en Galápagos – Ecuavisa 26-sept-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Posesión nuevo Ministro del Interior SECOM 26-sept-2022  <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">Teleamazonas</a> <a href="#">TC</a> <a href="#">Telerama</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## Martes, 27 de septiembre Día Mundial del Turismo

<p>Cerca de media tonelada de marihuana fue decomisada en Carchi. Mención FF.AA. – Teleamazonas 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Asociación de municipalidades analiza alternativas ante inseguridad del país. Mención FF.AA. Ecuavisa 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Cierre simbólico del Edificio de la Escuela de Policía por caso Bernal Teleamazonas 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">TC</a></p>	
<p>Analistas proponen una reestructuración de la Policía Nacional en Ecuador Teleamazonas 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Prioridades en política de seguridad nacional – TC 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Se declaró nulo el proceso en contra de Leonidas Iza por paralización de servicios públicos Teleamazonas 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">Ecuavisa</a></p>	
<p>Cuatro fallecidos por hundimiento de embarcación en Galápagos Teleamazonas 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">TC</a></p>	
<p>Juramento a la bandera TC 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Hoy llega comisión de expertos que participará en investigación Ecuavisa 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">TC</a></p>	
<p>Asamblea iniciará la investigación del femicidio de María Belén Bernal Ecuavisa 26-sept-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	